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2019 年 4 月 19 日 星期五

综合新闻
ZONG HE XIN WEN

树林召讯 连日来，旗档案局
利用两周时间，组织召开《达拉特
志（2000—2017 年）》纲目优化工
作推进会，集中对 《达拉特志
（2000—2017 年）》二十六编共四
百八十一节内容所涉及纲目进行
优化与确定，有力推进旗第二轮地

方志书编纂工作向前发展。
会议强调了本次地方志书编纂

工作重要性，听取了目前第二轮志
书编纂工作情况汇报，同时传达了
上级部门对第二轮地方志书编纂要
求，希望参与本轮修志的工作人员
统一思想、明确任务，严格按照编纂

要求，实事求是全面系统记述达拉
特旗经济社会发展状况，确保按时
高质量完成二轮志书编纂任务。

会上，参与第二轮地方志书编
纂人员就各自编纂涉及全部纲目
进行汇报，同时针对志书二十六编
共四百八十一节内容进行深入探

讨，听取好的意见和建议，实现了
纲目的进一步优化，为下一步志书
编纂奠定坚实基础。

据悉，旗第二轮志书编纂工作
已经纳入全旗各单位考核内容，下
一步编纂人员将深入各单位进行
资料的全面征集。（张桐）

在四季花城有这样一位耄耋老人，名叫王
敦厚，他既不是物业保洁员，也不是环卫工人，
却每天拿着一把扫帚，义务把小区楼栋楼层和
道路打扫得干干净净，十年如一日地为小区

“净”做好事，期间用坏了十几把扫帚。街坊邻居
们都看在眼里、记在心上，对这位老人敬重有
加。

听闻王大爷的故事，记者慕名来到四季花
城探探究竟。初入小区，真的是让人难以想象，
一个没有物业管理的小区竟然干净到只能看到
三三两两被风刮来的碎纸屑。街坊邻居们都纷
纷称赞道：“这都是王大爷的功劳。”

初见王大爷，精神头非常饱满，看上去根本
不像年逾八旬的老人。人如其名，给人第一印
象就是敦厚老实、和蔼可亲，和王大爷的交谈也
非常地愉快。

提起义务打扫卫生的事儿，王大爷笑着说：
“只是因为自己对脏乱差的环境‘看不顺眼’”。
2009 年王大爷一家住进来时，起初只是打扫打
扫自家楼道门口，后来发现小区里垃圾扔得到
处都是，索性就连楼上、楼下也一起扫了起来，
这一扫就是 10 年。“期间，老伴儿对我的做法挺
反对，最主要担心我上了年纪身子骨受不了，好
在看我一直坚持，所以老伴儿也就嘴上说说而
已，没强烈制止。倒是子女比较理解和支持，平
日里回来还帮我分担一些。”王大爷欣慰地说。

在旁的街坊邻居们回忆起当时小区环境
“脏、乱、差”情形，纷纷插嘴说道：“随手乱丢烟
头和纸屑、将垃圾袋堆在楼道散落一地的现象
是经常可见，要不是王大爷这么多年任劳任怨、
不辞辛苦地付出，也许我们到今天也不会拥有
一个干净、整洁的居住环境。”

王大爷听后笑着说：“反正闲着也是闲着，
打扫卫生，捡拾垃圾，对我来说是稀松平常的
事，既能创造好环境，又能锻炼身体，这些劳动
是值得的。”街坊邻居都说王大爷平日里就是
个爱干净、闲不住的人，无论是家里还是家外，
只要看到一丁点儿的脏乱，总会立刻起身去收
拾。

据了解，该小区的物业从 2012 年就撤出去
了，期间一直没有物业公司管理，小区的化粪池
自然也无人管理，一到夏天，蚊虫满天飞，臭烘
烘的气味让人难以忍受，多次寻求社区予以解
决未果，这也随之成了该小区住户的头疼事。
无奈之下，王大爷想出了“每三年收取一次物业
费，每户人家 10 元，用以清理小区化粪池”的办
法，街坊邻居们都同意也都信任王大爷，于是，
就把此事全权交给了王大爷处理。

如今，小区里垃圾没了，蚊蝇也少了，大家
都生活在一个干净的环境里，心情也舒畅。邻
居王玉珍动情地说道：“小区没有物业根本不
行，王大爷已经牺牲自己享清福的时光坚持为

小区打扫卫生好多年，我们真的不忍心再看着
这么大年纪的老人继续每天拎着一把扫帚为我
们打扫卫生了。”

提及今后小区的环境卫生，王大爷说：“打
扫卫生这件事我会干到我干不动那天为止，但
是小区物业以后还必须得有人来做，希望政府
相关部门能够予以解决此事；同时更希望小区
住户人人都能参与到小区环境卫生保护上来，
共同维护我们的生活家园，只有这样，小区环境
才能越来越好。”。

记者感言：
小区是我们每天生活的地方，居住环境的

好坏直接影响到我们的生活质量和心情，赏心
悦目的环境大家都喜欢，周围一片狼藉大家都
会深恶痛绝。要想彻底改善小区环境，物业公
司只能治标，不能治本，要标本兼治，还得靠每
一位居民的共同努力。小区是居民共同的家，
环境的好坏还要靠每一个人来维护。

本报讯（记者付银兰）4 月 16
日，工业街道干部队伍建设年、优
化营商环境第三方评估工作会议
召开。

会议要求：开展干部队伍建设年

活动和优化营商环境工作是旗委立
足我旗实际、着眼长远发展作出的重
要决策，与会人员一定要把思想认识
统一到旗委的决策部署上来，共同配
合好第三方的评估工作，本着客观公

正，对工作负责的态度参与好谈话和
问卷调查等评估工作，确保本次评估
工作高效、有序开展。

此次评估采用手机电子问卷、
一对一访谈、提供佐证材料的形式

进行，对工业街道的干部队伍建设
年、优化营商环境中组织领导、政
策宣传等方面的措施和全面营造
快捷、高效发展环境等工作进行评
估考量。

春回大地，万物复苏。库布其沙漠中的沙
柳、杨树、樟子松跟随春的脚步，奋力生长着，
绿色的嫩芽装点着整片沙漠，在茫茫沙漠中那
星星点点的绿色显得格外耀眼，远远望去生机
勃勃。

眼下正是植树添绿的好时节，一批又一批
志愿者走进库布其，为沙漠披上绿装。4 月 16
日，在库布其沙漠龙头拐，来自旗大学生创业
协会的志愿者穿行于沙漠之中，开展义务植树
活动。“虽然我们这次才组织了 30 名青年志愿
者来植树，但也标志着我们协会正式加入了青
年义务植树的行列，为库布其生态建设贡献我
们大学生创业协会的一点微薄力量。”旗大学
生创业协会会长高向东说。

活动现场，志愿者们分工合作，有的挖坑、
有的扶树苗、有的培土、有的围堰，各环节衔接
有序，植树现场呈现出一幅热火朝天的劳动景
象，不一会儿，100 株新疆杨树苗落户龙头拐。

在团旗委的组织下，每年都会有来自国内
外的上千名青年志愿者走进库布其开展植树
活动，为荒漠治理、推动生态建设作出贡献。

如今，库布其沙漠中的绿色越来越浓烈，
除了志愿者们的付出，也离不开护林员的辛勤
守护。护林员张飞说，曾经搞个体的他第一次
走进库布其就被这片沙漠深深吸引，种树、植
绿原本是每一个青年志愿者走进沙漠的初衷，
但是他却萌发了守护好每一棵小树苗的想法，
2009 年他正式成为龙头拐的护林员，而且在这
个岗位上一干就是 10 年。

“这里新疆杨和沙柳的成活率达到了
85%，但是樟子松的成活率稍微差一点，我们坚
持物种多样性的原则开展植树活动，主要是为
了防止大规模的病虫害爆发。”张飞向志愿者

介绍着沙漠种树的知识。
当谈及平时的工作，张飞

立刻严肃起来：“护林员工作
极其重要，尤其是冬季，防火、
防盗任务繁重，需要时时刻刻
提高警惕，一刻都不能松懈。
到了春季，除了教志愿者正确
的植树方法外，我自己也会参
加植树活动。”

如今张飞的大部分时间
都呆在龙头拐，守护着这片沙
漠里的绿色。张飞也坦言，作
护林员并不比作个体轻松，待
遇更是相差巨大，但是好在家
人支持，尤其是女儿，很以爸
爸为护林员骄傲，这也进一步
坚定了张飞作一名护林员的
决心。

张飞介绍说，当前龙头拐
差不多 4 万亩沙漠得以绿化，
随着生态的逐渐好转，沙漠中
经常出现狐狸、兔子等野生动物的身影，周边
居住的村民也不再经受沙漠的侵袭，同时依托
现有资源，发展起了旅游业，日子也越过越好
了。

据悉，在团旗委的组织下，先后有俄罗斯、
加拿大、英国、日本、韩国、巴基斯坦等十几个
国家的青年志愿者和国内各个院校的青年志
愿者走进库布其沙漠开展植绿行动。自 1992
年至今，青年志愿者们到库布其沙漠种下了
1702 万棵树，染绿了近 9 万亩的沙漠。与此同
时，也有越来越多的人加入到了护林员的行
列，一起守护库布其沙漠中的那抹绿。

近日，我旗部分苏木镇人大主席、市人大
代表及票决制工作人员参加了全市人大代表
第三期履职学习暨苏木乡镇人大主席培训。
培训内容包括民生实事项目人大代表票决制
实践与思考、如何加强代表小组工作等。培训
加深了大家对民生实事项目票决制的认识，
为做好我旗民生实事票决制工作奠定了良好
的基础。(通讯员 祁鑫）

近日，旗公安局民爆大队、昭君派出所联
合对高头窑地区涉爆企业进行了安全检查。

民警对企业单位民用爆炸物品储存库的
视频监控报警系统、防火防静电安全防范应
对工作、安全防范措施的落实，及看库人员在
岗守岗值班巡更运行等情况进行了重点检
查，并要求各单位负责人严格落实“双人双
锁”制度，务必抓好各项安全工作。

通过联合检查，强化了涉爆单位业主、涉
爆从业人员的安全生产意识和安全防范意
识，消除了治安隐患，为辖区创造了良好的社
会治安环境。（民爆大队供稿）

近日，旗人民检察院、国土资源局联合执
法组到部分存在“四乱问题”的河段监督整
改。

检察干警对哈什拉川河段存在的乱占、

乱采、乱堆、乱建问题进行了逐一检查。
此次监督执法共排查砂场 30 余处，围绕

我旗河湖“清四乱”问题整改工作的有关规
定，对私挖乱采和无证采砂违法行为进行了
现场检查监管，同时与主管部门沟通对接，落
实专项问题全面有效整改。（通讯员 周晓霞）

近日，我旗青少年活动中心组织的以“拥
抱春天，呵护绿色，我与小树共成长”为主题
的亲子植树活动，可谓别出心裁、寓教于乐。

行车途中，孩子们争着对出关于《春》的
诗句：春色满园关不住，一枝红杏出墙来；竹
外桃花三两枝，春江水暖鸭先知；等闲识得东
风面，万紫千红总是春……

小朋友与家长踏进库布其，挖坑，栽种，
培土，浇水......在沙漠里植树、吟诗、作沙画
的亲子时光充满了温馨与欢乐，这样寓教于
乐的生态建设教育可能会让孩子们铭记一生
吧！（通讯员 张鑫）

4 月 10 日，为丰富农牧民的精神文化生
活，加强乡村文化建设，营造和谐、温馨的乡
村生活氛围，旗乌兰牧骑到恩格贝镇蒲圪卜
村、北海村开展惠民演出。节目精彩纷呈、内
容形式多样，为群众带来了一场视听盛宴。

（恩格贝镇供稿）

1.威胁政治安全特别是政权安全、制度
安全以及向政治领域渗透的黑恶势力；

2.把持基层政权、操纵破坏基层换届选
举、垄断农村资源、侵吞集体资产的黑恶势
力；

3.利用家族、宗族势力横行乡里、称霸一
方、欺压残害百姓的“村霸”等黑恶势力；

4.在征地、租地、拆迁、工程项目建设等
过程中煽动闹事的黑恶势力；

5.在建筑工程、交通运输、矿产资源、渔
业捕捞等行业、领域，强揽工程、恶意竞标、非
法占地、滥开滥采的黑恶势力；

6.在商贸集市、批发市场、车站码头、旅
游景区等场所欺行霸市、强买强卖、收保护费
的市霸、行霸等黑恶势力；

7.操纵、经营“黄赌毒”等违法犯罪活动
的黑恶势力；

8.非法高利放贷、暴力讨债的黑恶势力；
9.插手民间纠纷，充当“地下执法队”的

黑恶势力；
10．境外黑社会入境发展渗透以及跨国

跨境的黑恶势力。

扫黑除恶专项斗争打击的重点黑恶势力是什么？
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本报记者韩茹

《达拉特志（2000—2017 年）》纲目优化工作推进会召开

干部队伍建设年、优化营商环境第三方评估走进工业街道

本报记者 王晓丽

育秧新技术 培强新产业

点赞！耄耋老人十年如一日义务清扫小区环境卫生

俗话说，秧好半年稻。4 月 17 日，正值水稻
育苗关键期，昭君镇沙圪堵村的水稻育苗大棚
里忙得不亦乐乎。

大棚里，一台机器前围满了前来参观的人。
只见机器旁，一人负责拉着机器缓慢倒退，一
人负责往机器里摆盘，一人负责在机器前方疏
通出土通道，还有两人负责往机器里放黑乎乎
的育苗土。

“这台机器是播土播种覆土双行水稻摆盘
轧床一体机，专门用于水稻育苗的。而这种黑
乎乎的育苗土，就是今年大量新引进的新型无
菌基质土。”在水稻育秧新技术现场观摩会上，
工作人员向前来观摩的人们介绍着。

这种水稻新型无菌基质土育苗是以草炭
土、玉米秸秆、玉米芯、牛羊粪等为主要原料，
集供肥、杀菌、调酸、培养土一体化，经高温发
酵厌氧灭菌生化处理代替育秧床土的一种新

型育秧技术。
目前，我旗水稻育苗的苗床土大多是河床

土，床土质量差，苗细苗弱，易发生病害、药害
等，严重制约水稻产量、质量的提高，影响水稻
产业发展。

2018 年，我旗水稻协会依托鄂尔多斯市方
天农业有限公司从齐齐哈尔市引进新型的无
菌基质土育秧技术，先试着育苗 8 栋大棚。经
尝试发现，无菌基质土土壤疏松，通透性强，育
出来的苗根系发达，壮苗多、成活率高，秧苗插
入大田后缓苗迅速，病虫害发生率也变低。

旗水稻协会会长马玺说：“在去年试验成功
的基础上，今年准备继续采用无菌基质土育秧
技术再育 20 栋大棚，使育苗更加规范化、专业
化，提升秧苗品质，增加水稻产量，带动当地水
稻种植户增收致富。”

在引进该技术的同时，鄂尔多斯市方天农

业有限公司还引进了播土播种覆土双行水稻
摆盘轧床一体机。该机器直接装盘育苗播种，
将底土和盖土分开施用，育苗不再费事。以前
人工育苗时需要二十多人进行配合，而现在采
用该育苗机后只需五六个人，比以前育苗省时
省力不说，育出秧苗又壮又齐，更加适合机械
插秧。

下一步，我旗水稻协会计划将基质土育秧
技术进行推广，“嫁接”到水稻种植中，降低生
产成本，提升秧苗素质，推动我旗水稻产业高
质量发展，实现农民增收致富。
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